

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Portfolioubau von GBK hält an. Nachdem wir im laufenden Geschäftsjahr unsere Beteiligungen an Astyx GmbH, Koller Beteiligungs GmbH, Lück Verwaltungs GmbH und Orendt Studios GmbH & Co erfolgreich veräußern und Gewinne in Höhe von über 6,0 Millionen Euro realisieren konnten, ist uns nach den Zugängen der Beteiligungen an PWK Automotive Gruppe, WIDOS Wilhelm Dommer Söhne GmbH und Sporternährung Mitteregger GmbH in den ersten beiden Quartalen auch im dritten Quartal ein weiterer Beteiligungserwerb in einem unverändert anspruchsvollen Marktumfeld gelungen.

### **Neue Beteiligung an WMU**

So haben wir uns im Rahmen einer Nachfolgeregelung gemeinsam mit dem Management und anderen Co-Investoren mittelbar an der WMU-Wärmebehandlungsanlagen für Industrie- und Umwelttechnik GmbH aus dem westfälischen Bönen beteiligt. Auf GBK entfällt eine Anteilsquote von 4,7 Prozent. WMU wurde 1994 als Servicewerkstatt für Industrieöfen gegründet und hat sich bis heute zum Problemlöser für die Wärmebehandlung entwickelt. Das Angebotspektrum umfasst die Fertigung von Neuanlagen, die Modernisierung bestehender Anlagen sowie Service- und Wartungsleistungen auch für Fremdanlagen. Die breit diversifizierte Kundenschaft stammt aus unterschiedlichen Industriezweigen auf der ganzen Welt. Wir sehen durch die fortschreitende Internationalisierung große

Chancen für eine Margenverbesserung und erwarten eine Umsatzausweitung oberhalb der zuletzt erzielten Marke von 15 Millionen Euro.

Auch die bestehenden Beteiligungen des Portfolios entwickeln sich. Herausstellen möchten wir beispielhaft folgende Portfoliounternehmen:

### **Loginn by ACHAT gestartet**

Seit der Beteiligung im letzten Jahr treibt unser Portfoliounternehmen ACHAT seine Expansion voran. Vor wenigen Wochen öffnete das erste Premium-Budget Hotel, das Loginn by ACHAT in Leipzig mit 170 Zimmern, seine Türen. Damit erhöht sich die Zahl der betriebenen Hotels auf 31. Bei der weiteren organischen Expansion steht die DACH-Region im Fokus. Zur Beschleunigung des Wachstums sind auch Zukäufe einzelner Hotels ebenso wie kleinerer Hotelketten angedacht.

### **Biesterfeld stellt E-Mobility Produkte vor**

Unser Portfoliounternehmen Biesterfeld entwickelt sich weiterhin dynamisch und hat mit der Tochtergesellschaft Biesterfeld Plastic innovative Produkte und Lösungen im stark wachsenden Marktsegment E-Mobility entwickelt. Dabei handelt es sich um kundenindividuelle, mit den Lieferanten entwickelte Kunststoffe und Additive für Anwendungen in der Leistungselektronik, im Thermomanagement sowie in Ladestationskomponenten. Des Weiteren bietet das Unternehmen Rohmaterialien an, die in der Batterie- und Kabelindustrie zum Einsatz kommen. Die Anfor-

derungen an das Marktsegment sind vielseitig. Themen wie Elektroheizsysteme, Überspannungsschutz sowie Strom- und Bremsrückgewinnung stellen die Herausforderungen und Chancen für diese Zukunftstechnologie dar, die Biesterfeld nutzen möchte.

### **Ziemann stockt Anteile an Beteiligung auf**

Unser auf den Geld- und Werttransport spezialisiertes Portfoliounternehmen Ziemann hat seine Beteiligung an der Cash Logistik Security AG auf über 75 Prozent ausgebaut. Cash Logistik erzielt Umsätze von 30 Millionen Euro und erweitert die bestehenden Dienstleistungen von Ziemann rund um das Bargeld um integrierte Services wie die Bestückung, Wartung und Services von Geldautomatensystemen. Die Attraktivität der Transaktion ergibt sich neben dem komplementären Leistungsportfolio zusätzlich durch die Partnerschaft der Cash Logistik mit einem der größten deutschen Kreditinstitute, wodurch Ziemann seine marktführende Stellung weiter ausbauen kann.

### **Simplon plant weiteres Wachstum**

Bei unserer Beteiligung an der Fahrradmanufaktur Simplon stehen die Zeichen auf Wachstum. So sind im Jahr 2017 erste Fühler in den englischen Markt ausgestreckt worden. Zudem werden die internen Prozesse optimiert und die an ihre Kapazitätsgrenze stoßende Produktionsstätte am Firmensitz in Hard am Bodensee erweitert sowie neues Personal eingestellt. Ziel ist die Ausweitung der Produktion von derzeit

12.000 auf 20.000 Fahrräder im High-End Bereich. Derzeit profitiert Simplon vom Trend zum e-Bike, das einen Anteil von rund 40 Prozent an der Gesamtproduktion hat - Tendenz steigend. Auch für 2018 wird der Fokus auf „e“ liegen, sowohl für das Stadt-, Trekking- als auch das Mountainbike.

## **Moeschter stärkt seine Präsenz in den USA**

Unser Portfoliounternehmen Moeschter Group, ein Entwickler und Produzent von Bauteilen aus Hochleistungswerkstoffen, insbesondere Keramiken, wächst weiter. Zur Erschließung des US-amerikanischen Marktes werden aktuell größere Räumlichkeiten bezogen und das Personal bei der Tochter Nacera Inc. aufgestockt. Mit dem Aufbau einer eigenen Vertriebsorganisation und Endproduktion sollen insbesondere mit den Dentalkeramikprodukten Marktanteile gewonnen werden. Zudem sollen zur Etablierung der Marke Nacera im nordamerikanischen Markt das Serviceangebot in Form von Schulungen für zahnärztliche Labore und Zahnärzte durch eigene Dentaltechniker ausgeweitet werden.

## **Aktienkurs zeigt konstante Entwicklung**

Die GBK-Aktie hat sich im Berichtszeitraum stabil gezeigt. In den Sommermonaten bewegte sich der Kurs bei geringen Umsätzen in einem Bereich zwischen 11,20 bis 12,00 Euro.

– Der Vorstand –